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ACENTUAÇÃO | REGRA GERAL

ATENÇÃO!

Palavras com ditongo crescente levam acento 
porque terminar em ‘’-a, -e, -o’’ não é a 

mesma coisa que terminar em ‘’-ia, -ie-, -io’’.

Ex.: história, espécie, velório.

PROPAROXÍTONAS

Todas são acentuadas, independentemente 
da terminação ou da coexistência de outra 

regra que a justifique.

Ex.: médico, pêssego, pudéssemos, néctares, 
maiúsculo, álcool, íamos...

PAROXÍTONAS

 Todas são acentuadas, exceto as terminadas 
em ‘’’-a(s), -e(s), -o(s), em(ens)’, visto que 
essas terminações serão acentuadas em 

palavras oxítonas.

Ex.: pônei, bíceps, álbum, tórax, táxi, lápis, 
pôster, fácil, elétron...

TONICIDADE

• Proparoxítonas = antepenúltima sílaba tônica. 
• Paroxítonas = penúltima sílaba tônica.

• Oxítonas = última sílaba tônica. 
•Monossílabos tônicos = única sílaba tônica.

REGRA GERAL DE ACENTUAÇÃO

A regra geral de acentuação gráfica se baseia na 
tonicidade. Assim, palavras com tonicidade diferentes 

jamais poderão ser acentuadas pela mesma regra geral.

• Proparoxítonas: todas. 
• Paroxítonas: ‘’outras terminações’’.
• Oxítonas: ‘’-a(s), -e(s), -o(s), em(ens)’’.
• Monossílabos tônicos: ‘’-a(s), e(s), o(s)’’

OXÍTONAS

São acentuadas apenas as terminações ‘’- 
a(s), -e(s), -o(s), em(ens)’’, já que as demais 
terminações serão acentuadas em palavras 

paroxítonas.

Ex.: oxalá, sofá, português, café, trenó, 
paletós, armazém, parabéns...

MONOSSÍLABOS TÔNICOS

São acentuados apenas os terminados em 
‘’-a(s), -e(s), -o(s)’’.

Ex.: pá, chás, dê, ré, pó, nós

ATENÇÃO!

Monossílabos tônicos terminados em 
‘’-em(ens)’’ não são acentuados pela regra 

geral de acentuação.

OBSERVAÇÃO

Verbos ligados a pronomes oblíquos átonos 
em ênclise, seguem as mesmas regras de 

acentuação geral: dá-los, vendêlas, 
consumi-lo, propusemo-nos.


